

Daño al erario sería de más de 5,600 millones de pesos

Buscará ASF llegar al fondo de anomalías en Selgamex

• Inquieren diputados baja en denuncias penales interpuestas por Auditoría

Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

Funcionarios de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), encabezada por David Rogelio Colmenares Páramo, argumentaron que contrario a lo que se piensa, el órgano fiscalizador no ha dejado de presentar denuncias penales por irregularidades detectadas en las Cuentas Públicas, pese a la baja registrada desde 2017.

La diputada Inés Parra Juárez (Morena) cuestionó, durante la sesión de ayer de la Comisión de Vigilancia, la baja en el número de denuncias de hechos por actos irregulares graves presentadas por la ASF, ello al señalar que los propios datos del ente fiscalizador muestran que mientras en 2017 se presentaron 85 denuncias de hechos y 28 en 2018, para 2019 no se contabiliza ninguna acción de este tipo.

“Así como van para el año 2020 no se les ve la intención de hacer denuncias de hechos (...) es usted un funcionario opaco, pro corrupción”, expresó la legisladora.

En respuesta, Víctor Manuel Andrade Martínez, titular de Asuntos Jurídicos del órgano fiscalizador, explicó que la ASF no ha dejado de presentar denuncias en ningún momento.

Sin embargo, el funcionario argumentó que se debe tener claro que el nuevo sistema penal establece que se deben presentar un cúmulo de pruebas robustas para que los asuntos denunciados “vayan caminando”.

Destacó que desde de la llegada de David Colmenares, de marzo del 2018 a la fecha, se han presentado 194 denuncias penales por un monto de alrededor de 20,000 millones de pesos, relacionadas con Cuentas Públicas del 2018 y anteriores y añadió que en los últimos días se han presentado tres nuevas denuncias penales.

Andrade Martínez apuntó que la ASF no sólo se aboca a presentar denuncias, sino que también trabaja de la mano de la Fiscalía General de la República (FGR) en acciones realizadas por esta fiscalía, ya que ha acudido a más de 700 audiencias, ya sea de vinculación a proceso, intermedias, juicios orales, o de otro tipo en compañía de la FGR.

Además de que se da seguimiento a las más de 1,112 denuncias penales históricas que la ASF ha presentado ante la FGR. Asimismo, recordó que tan solo el año pasado recibieron más de 1,000 requerimientos de la fiscalía, quien solicitó diversas infor-

maciones por cada uno de los informes de auditoría que sirve para fortalecer las denuncias penales que lleva la propia FGR y que no necesitan ser prestadas por la ASF.

“Acudimos a diversos asuntos donde no presentamos la denuncia penal, pero al ser parte ofendida tenemos la obligación de acudir a cubrir esos asuntos como garantes de la hacienda pública”, subrayó.

Caso Seguridad Alimentaria

Por su parte, David Colmenares, titular del organismo fiscalizador, aseveró que la ASF llegará al fondo de la fiscalización de los posibles daños al erario que ha encontrado en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Liconsa y Diconsa.

Al ser cuestionado por la diputada Anabel García Velasco (PAN) sobre la situación de Segalmex que, dijo, es alarmante ya que según las cifras que hablan de 5,640.6 millones de pesos de irregularidades en el tema de seguridad alimentaria.

Colmenares explicó que el tema de Segalmex lo encontró y lo señaló la ASF. Sin embargo, aseguró que “tenemos que ir hasta el fondo lo más rápido posible, de acuerdo con lo que nos permite la ley”.

Asimismo, defendió que “no estamos avalando nada negativo y llegará el momento en que deban fincarse las responsabilidades que procedan. No le quepa la menor duda”.



Por lo que dijo que tan pronto se tengan integrados los informes adicionales, se procederá, “por la importancia del caso” a analizar la información y lo más seguro es que se elabore un dictamen de hechos para meterlos al área jurídica y quizá se presente la denuncia.

El auditor sostuvo que “nunca nos prestaremos, por supuesto, a juegos políticos de ningún color, ni de ningún tema ni inventaremos nunca sanciones que no sean efectivamente merecedoras de este calificativo”.

La Auditoría Superior de la Federación ha presentado, desde el año 2000 a la fecha, más de 1,000 denuncias penales por irregularidades en el uso de recursos públicos.



Funcionarios de la ASF, incluido su titular, David Colmenares (centro), se reunieron con diputados de la Comisión de Vigilancia ayer. FOTO: ESPECIAL

